



COMMUNE DE VALZERGUES - HISTORIQUE -

POPULATION 220 Habitants
SUPERFICIE 649 Ha
ALTITUDE 450 Mètres

Section de la Commune de GALGAN détachée en 1868 pour former une commune indépendante

- Château du 14ème siècle, tour au toit en forme de casque, porte armoriée, chapelle du 17ème, église du 19ème.
- Exploitations de fluor, baryte et de chaux ; baryte et fluor exploitées jusqu'en 1960 principalement aux Mines des Escophages (galeries encore existantes)
- Vallons boisés - Pâturages - Polyculture - élevage prédominant
- Fête Votive : dimanche suivant le 15 Août

MAIRE : Jean FOISSAC de 1953 à 1995
Jacques DINTILHAC de 1995 à mars 2008
Didier FOISSAC depuis 2008

CONSEIL MUNICIPAL : Il est constitué de 11 conseillers municipaux.

DEMOGRAPHIE :	1936 - 304 H	1990 - 217 H
	1946 - 266 H	1999 - 207 H
	1954 - 260 H	2010 - 223 H
	1962 - 268 H	2013 - 209 H
	1968 - 262 H	2014 - 208 H
	1975 - 223 H	2020 - 225 H
	1982 - 225 H	

La population régresse à chaque recensement. Toutefois, depuis 1968 la population n'a pas chuté comme dans certaines communes rurales environnantes. Beaucoup de chefs de famille vivaient des ressources minières ou des usines du secteur de Decazeville, Viviez, Aubin et exploitaient en même temps leur petite ferme familiale. On compte actuellement sept exploitations élevage.

La vie associative est encore présente et les jeunes participent par l'intermédiaire du Comité d'Animation. Il existe cinq associations qui animent le village.

L'école communale est fermée depuis 1985.

Les enfants fréquentent les écoles et collèges des cantons de MONTBAZENS ou de RIGNAC.

Le château de VALZERGUES fut construit vers la fin du XIVE siècle. Plusieurs fois remanié, et notamment vers 1860, il a perdu son caractère originel. Seule sa tour hexagonale, maintenant tronquée, prise assez bizarrement à moitié dans le corps du bâtiment, a gardé un certain cachet avec ses fenêtres à meneaux et sa porte basse surmontée d'un écusson où se distinguent péniblement les armes écartelées des d'Albin et des Naussac. A l'intérieur sont à signaler l'escalier à vis et la salle à manger du premier étage qui possède un plafond à la française, un très beau pavage de grosses dalles taillées et une très belle cheminée taillée en pierres du pays (baryte).